

4 saisons

JARDIN BIO, PERMACULTURE ET ALTERNATIVES

POTAGER

Semez
le brocoli

FAUNE

Communiquer
avec les abeilles

ÉCOLOGIE

Faire ses emballages
alimentaires

Gazon ou prairie ?

Alternatives pour
moins d'entretien
et plus de biodiversité

PURINS

**LA MÉTHODE INNOVANTE
D'ÉRIC PETIOT**

 terre vivante
l'écologie pratique

L 16052 - 237 - F: 6,60 € - RD



esprit 4 saisons

SANTÉ
HABITAT
ÉCOLOGIE
ALTERNATIVES
COURRIER
LIVRES



Un Jardin conté, créé par Benoîte Favre à La Ségalassière (Cantal), propose aux visiteurs une immersion dans un univers imaginaire mâtiné de connaissances botaniques. Plus d'informations p. 70 et sur www.unjardin.net © B. Favre



CANTAL
Un Jardin conté à découvrir

Quand l'imaginaire s'invite au jardin, cela donne un lieu original où des microjardins racontent les liens entre l'homme et la nature. Ainsi, le jardin de la Sorcière permet de découvrir les plantes toxiques, le jardin du Tavernier propose des plantes à boire et à manger tandis que celui des Fées enseigne les plantes cosmétiques... Ouvert en 2017 à La Ségalassière (Cantal), ce jardin ethnobotanique a été créé par une jeune femme passionnée de nature, Benoîte Favre. Formée en animation nature et en herboristerie, passée par les jardins de Sortilège d'Annie-Jeanne Bertrand à Sengouagnet (Haute-Garonne), elle a longuement mûri son projet avant de créer cet espace végétal où se mêlent connaissances botaniques et histoires imaginaires. À visiter à la belle saison.

www.unjardin.net



PARIS

Radeau végétalisé au canal Saint-Martin

C'est à la suite d'un projet citoyen déposé dans le cadre du budget participatif, que le premier radeau végétalisé de la capitale a été mis en place sur le canal Saint-Martin. Installé au bord du quai de Jemmapes, ce radeau de 40 m² est planté d'espèces endémiques d'Île-de-France adaptées à l'eau, comme l'iris des marais ou le jonc épars. En dessous, des structures métalliques descendent sous l'eau et sont destinées à servir de refuge aux mollusques ou aux poissons qui peuvent venir s'y reproduire. L'idée émane d'une habitante du X^e arrondissement, Katarina Dear, qui souhaitait ramener de la biodiversité en ville. Espérons que cette initiative contribue à faire des canaux de Paris autre chose que des réceptacles à canettes !

INITIATIVE
Futurs artistes jardiniers

C'est une première en France : intégrer au cursus d'une école d'art une sensibilisation aux enjeux environnementaux par le jardinage. C'est ce qu'a mis en place l'école de Belfort. L'établissement met ainsi à profit 1 200 m² de végétation qui forment un véritable jardin suspendu en cœur de ville. Avec Pauline Gillard, responsable pédagogique, les étudiants peuvent y apprendre à jardiner bio, à récolter leurs semences, à découvrir les usages des plantes... « *parce qu'interroger les relations dans le monde végétal, le comprendre et l'aimer, sont aujourd'hui, face au changement environnemental, des questions cruciales. De plus, jardiner interroge notre rapport à l'alimentation, à l'agriculture, à la notion de nature et plus largement à notre écoute au monde vivant, à l'écologie et à la philosophie, autant de prérequis qui nous apparaissent indispensables à transmettre dans l'enseignement post-bac* ».